

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

España	10
Extranjero (Unión Postal)	15
Número suelto	5 cts.
Id. extranjero	10

El movimiento revolucionario en Barcelona

Habiendo con pasajeros llegados ayer a bordo del rápido

Las noticias circuladas acerca de sucesos ocurridos en Barcelona, h'zo que concurrirían al muelle crecido número de personas; unas para recibir a algún individuo de la familia, y las más desearan de conocer por los que varían, noticias de los sucesos ocurridos.

Acordamos también nosotros con el fin de poder informar a nuestros lectores y, efectivamente, no hubo ni uno solo de los pasajeros a quienes interrogamos, y eran muchos, que no procuráramos en una exclamación imprecisa es—nos decían—explicar lo que ocurre.

El movimiento revolucionario—empezó diciendo uno de los pasajeros a quien interrogamos—comenzó a las primeras horas de la mañana del lunes con el paro general, notándose desde los primeros momentos excitación entre los elementos revolucionarios.

Pronto se vieron por las Ramblas, Rondas y vías principales compactos grupos de obreros que obligaron a las autoridades a tomar precauciones.

Los huelguistas intentaron paralizar la circulación de tranvías y carruajes recorriendo con ello el estado anormal de la población, haciendo chocar los tranvías.

A la una de la tarde se declaró la población en estado de guerra y las tropas se lanzaron a la calle.

El servicio de tranvías, que había terido que paralizarse, quedó restablecido, custodiando la fuerza los coches.

La alarma fué grande, y pronto las calles quedaron desiertas siendo tomadas militarmente.

De lo que ocurrió nada puede decirse.

Durante el día de ayer, fué nuestro interlocutor, continuó el estado anormal.

Todos los contrabanderos de las tiendas estaban cerradas y las puertas de la mayoría de ellas también.

Al travesar la Rambla, siempre animada y bulliciosa, en todo lo que alcanzó mi vista sólo distinguí a tres paisanos; los demás vestían uniforme.

En el Banco tuve que permanecer cerca de una hora y media, pues a los pocos momentos de estar en él o voces y carreras que obligaron a los empleados de la casa a cerrar las dobles verjas de hierro que cierran las entradas a la misma.

La gorra de algodón había transcurrido desde que se restableció la calma hasta mi salida y lo único que ví fueron varias ambulancias de la Cruz Roja precedidas cada una de ellas de un individuo llevando en alto una bandera con la cruz, la que agitaba con rapidez.

Por la tarde me atreví a llegar a la casa de un amigo, pero al llegar a la Rambla tuve que desistir, pues estaba tomada por una compañía de artillería con sus cañones.

Esto es cuanto ví; ahora según ya dijeron mis compañeros de hotel y han repetido en el vapor, tanto en las Rondas como en el Paralelo hubo choques entre los revoltosos y la fuerza armada. Aquellos en este punto levantaron varias barricadas de las que fueron desalojados por el Ejército.

Se asegura también que los focos principales se habían concentrado en las barricadas de San Andrés, Sans y el Clot, principalmente en este último punto.

Otras noticias también circulaban de los hechos ocurridos en distintos puntos de la provincia.

Para terminar, a la salida del vapor, a pesar de haberse suspendido la circulación de tranvías oíamos claramente los disparos de las piezas de artillería colocadas en la plaza de Cataluña y otros puntos.

De todo ello deduzco cual es el verdadero estado de Barcelona.

Otros viajeros dicen que los revoltosos hicieron fuertes en el Casino Republicano de la calle de San Pablo, donde levantaron barricadas.

Se habla también de detenciones y de consejos de guerra sumarísimos y de que a estas horas algunos habrán pagado ya con su vida su agresión a la fuerza armada.

cio desde donde hacían fuego a las tropas.

Ahora los revolucionarios no han atacado ni los conventos, ni las iglesias, ni la propiedad particular.

El andar por las calles resulta peligroso; los pasajeros para ir al vapor tuvieron que adoptar precauciones, empleando mucho tiempo para sortear los peligros de recibir un tiro. Estas son, poco más o menos, las manifestaciones que nos hicieron algunos de los pasajeros, los cuales se vieron asediados por el público que deseaba conocer detalles de lo que sucede en la ciudad condal, dada la falta de noticias que el telegrafo no fue a comunicar a causa de la censura.

Con los datos que recogemos podemos ofrecer la siguiente noticia crónica de los sucesos desarrollados en Barcelona el lunes y el martes:

Lunes, 13.—Desde primera hora el paro es completo y general. En las barricadas obreras, grupos por las calles, en actitud tranquila. En Sans y Hostafranca, agitación y ánimos exaltados.

La madrugada se tiroteó un tren procedente de Bilbao en las afueras del Clot.

5 mañana tiroteo en Hostafranca entre paisanos y policía. Es herido un sujeto, abasill.

A las 8 empezaron las agresiones a los tranvías.

En la Rambla, son rotos los cristales de los tranvías a palos.

A las 10'30 queda suspendida la circulación en todas las líneas.

En el puerto, parada por completo la carga y descarga.

El servicio de trenes en la línea del Norte (donde hoy huelga) se hace como ayer. Algunos trenes son apedreados en San Andrés.

Las paradas de coches y automóviles van quedando desiertas.

A las 11, tiroteo en las carcañas del mercado de San Antonio.

A la misma hora, muchas descargas en la calle de Sans. Un guardia civil con un balazo en el cuello grave.

Calle Badal (Sans) grupo tiroteo en fábrica de tejidos. Es herida la portera.

En la Riera Alta, tiroteo.

En la estación del ferrocarril de Sans, un grupo acorrala a dos parejas de seguridad. Largo tiroteo. Acuden otras fuerzas que dispersan a los agresores. Un muerto.

500 obreros de los talleres de ferrocarril de M. Z. A. declarados en huelga.

A mediodía, junta de autoridades. Estado de guerra.

Salen tropas. Empleázanse cañones en la plaza de Cataluña y ametralladoras en el paseo de Colón.

A las 8 de la tarde salen los tranvías custodiados por ingenieros.

A las 6, tiroteo en el Paralelo. Algunos heridos.

A las 9 noche, habiendo sido tiroteados algunos tranvías, en las afueras, se suspende el servicio.

Todas las tiendas, cerradas todo el día incluso algunos cafés.

Por las calles, bastante gente paseando.

Por la noche, espectáculos cerrados. Los bares abiertos rebosan gente.

A las 10, tiros en la calle de Palayo.

Martes, 14.—Continúa todo cerrado. Nutridísimo tiroteo toda la mañana en el Paralelo y barridas de San Antonio. Los paisanos tiran desde los terrados y balcones y la tropa desde la calle.

Al mediodía, calma. Es peligroso circular por ciertos barrios.

Cierran los tranvías del interior y de la línea Barcelona-Gracia.

Hay heridos. Es difícil precisar el número.

Enclerán mucha importancia las siguientes líneas que publica en su edición del martes «El Noticiero Universal»:

para que dirigiera la huelga general que ha estallado hoy. Esto es en absoluto falso. La Asamblea de Parlamentarios no se ha constituido en comisión permanente como también, falsando la verdad se ha dicho, ni se ha otorgado voto de confianza a Lerroux ni a nadie.

El señor Abadal nos ruega también que desmintamos lo que algunos periódicos de la mañana han publicado, respecto al voto de confianza otorgado al señor Lerroux para que sea director del movimiento huelguista.

PALMA

Detenido
La benemérita del puesto de San Servera da cuenta de haber detenido a un individuo que estaba reclamado por el Jefe de Manacor.

Dicho individuo se ha declarado autor de tres delitos de robo y de robo de hurto.

El detenido fué puesto a disposición del Juzgado.

Asistidos
Ayer fué asistido en la Casa de Socorro un individuo que presentaba una herida en la sien derecha por efectos de una caída.

También fué curado un muchacho de una herida por una piedra, en la cabeza.

Denuncias
La benemérita de la, puestas de Esporlas, Bañola y Campos, han denunciado a los Alcaldes respectivos a varios individuos por infracción del Reglamento de policía de carreteras.

Boquerada a puerta cerrada
Ayer tridre varios jóvenes de buen humor realizaron una boquerada en la plaza de Toros.

El acto se verificó a puerta cerrada no habiendo permitido la Autoridad Militar la entrada más que a cuarenta espectadores, amigos de los que tomaban parte en la lidia.

Ejercicios de tiro
Por la Comandancia de Marina de esta capital se ha expuesto al público un edicto haciendo saber que el día 17 del actual harán ejercicios de tiro al blanco en las inmediaciones de Torre d'En Pau los alumnos de la Escuela Militar Patria.

Para la Comandancia de Marina de esta capital se ha puesto al público un edicto para general conocimiento haciendo saber que el día 27 del actual y a las diez de la mañana tendrá lugar en esta Comandancia de Marina una subasta para la construcción de un edificio destinado a Comandancia de Marina de esta capital en las inmediaciones de la calle de San Andrés.

Retreta ciclista
Muy lucida, de bonito efecto, fué la retreta celebrada anoche, como uno de los festejos del barrio de la Plaza de Coll.

Figuraban en ella, buen número de muchachos llevando eufóricos farolillos a la ventanilla.

Había cinco máquinas adornadas de buen gusto, que representaban a una mariposa, una cebra, un cisne, una sombrilla y un acrópiano.

Cédula extraviada
En el Gobierno civil se halla depositada una cédula personal que fué encontrada en el zagán de dicho edificio.

De Instrucción
Se ha dispensado que los expedientes de las peticiones formuladas por los Ayuntamientos para la concesión de subvenciones destinadas a construir escuelas, deban tramitarse siempre por conducto de las Inspecciones de Primera enseñanza.

El tranvía del Puerto

Las obras de la calle de la Marina hicieron que la compañía de los Ferrocarriles de Mallorca cambiara el sistema que empleaba para transportar sus mercancías al muelle. Antes era una hilera ininterrumpida de caballos y mulas que arrastraban los pesados vagones; ahora es una pequeña locomotora que cumple este cometido.

Hemos oído comentar muy favorablemente este cambio que evita molestias y peligros a transeúntes. Hemos oído decir (y ello nos parece muy atinado) que la actual locomotora puede detener su marcha cuando quiere, mientras que la interminable hilera de solapados necesitaba muchos metros para hacer alto y esto podía ocasionar accidentes.

Además, como las curvas son muy pronunciadas y muchas de ellas se encuentran en terrenos en declive, las bestias se veían precisadas a tomarse a trote largo. Un peligro más, y añadido a esto que como los conductores las maltrataban sin descanso aquellas se salían de los riles por temor a los palos y muchas veces las hemos visto por sobre las aceras.

Finalmente, diez ó doce mulas tirando de diez ó doce vagones por el interior de una ciudad no es una cosa muy estética, que digamos, y por todo ello sería conveniente que se pudiera lograr quedara la actual locomotora en sustitución de las caballerías, puesto que así se evitan peligros, se cumplen los deseos de los palmeranos y se borra un cuadro impropio ya de una población que ha adquirido importancia y desarrollo.

Mejor aún, podría obtenerse una locomotora lo más reducida posible de tamaño y duplicar ó triplicar los vagones, con lo cual se evitaría que transitaran por el interior de Palma trenes de doce ó catorce vagones, quedando reducidos a convoyes de un vagón ó dos, tráfico este que puede hacerse hasta con modernas máquinas de balcón.

El estado de guerra Telegramas oficiales

El Gobernador civil de la provincia nos facilitó ayer los siguientes telegramas oficiales.

«Ministro de la Gobernación a G. G. bernador:
Madrid 14 a las 17 15

Empezó en Madrid registrándose algunas caeciones que fueron reprimidas apenas iniciadas por las fuerzas reinando después completa tranquilidad. No se ha interrumpido un momento la circulación de tranvías, y vehículos ni la salida ni entrada de todos los trenes que se verifican normalmente estando abastecida la población y abiertos todos los comercios habiéndose tan solo cerrado por mandato de la autoridad algunas tabernas de los Cuatro Caminos que servían de refugio a los huelguistas.

Han vuelto al trabajo muchos obreros que cesaron ayer por temor a coacciones y se han publicado los periódicos principales de la mañana.

El Gobierno y las autoridades reciben numerosos ofrecimientos de entendedad y presencia de todas las clases sociales para auxiliar su acción en el mantenimiento del orden».

«Madrid 15 a las 0 15
A la hora que telegrafio la tranquilidad es completa en toda la población registrándose solo ligeros incidentes salvo en la barrida de los Cuatro Caminos donde la fuerza se vio precisada a intervenir resultando algunos heridos. Continúan sin interrupción circulando tranvías y vehículos y se han publicado los periódicos de la noche.

Han sido presos y puestos a disposición del Capitán General, Largo Caballero, Angustiano, Bestelero y Saburit con Virginia Gonzalez que estaban ocultos, los cuales consistían en la Junta».

«Madrid 15 a las 14
En la población que presenta el aspecto completamente normal la tranquilidad es perfecta sin haberse producido ningún incidente».

Hallazgo de una mina submarina

Días pasados por la Comandancia de Marina se publicó un aviso referente a la existencia de una mina submarina en las aguas de las costas de Mallorca.

Ayer llegó hasta nosotros la noticia de que unos pescadores habían hallado en aguas de la Draguenera una mina, la que recogieron.

Dicha mina fué llevada al puerto de Andraitx haciendo entrega de la misma al Comandante de Marina de dicho puerto.

Recibimos de la Autoridad de Marina el siguiente aviso:

«Para conocimiento de los navegantes se hace público que el día 12 del actual en las proximidades de la isla Draguenera fué encontrada y recogida una mina a la deriva al parecer igual a la que se vio en las proximidades de Cabo Ferruch de la que se recogió la tapa; es idéntica a la que conservaba puesta la encontrada en la Draguenera».

Crónicas de Sports

Las próximas carreras
En el Velódromo del Veloz Sport Balear el domingo 19 Agosto 1917 a las cinco y media de la tarde se celebrarán unas grandes carreras ciclistas y pedestres con arreglo al siguiente programa:

1.ª Doble ciclista (3 vueltas).
2.ª Carrera de neófitos.—Distancia un kilómetro (3 vueltas). Premios: Primero, 6 pesetas, segundo 4 pesetas, tercero, 3 pesetas.

3.ª Record de la vuelta.—(333'43 metros). Establecido en el año pasado el 16 de Agosto por Manchón en 22 segundos 45.—Premios: Primero 20 pesetas, segundo, 10 pesetas.

4.ª Record del kilómetro (3 vueltas). Establecido en el año pasado el 16 de Agosto por Roy en 1 minuto 15 segundos 15.—Premios: Primero, 25 pesetas, segundo, 15 pesetas. Las velocidades de dichos records serán registradas por el Cronómetro electro-mecánico invención y propiedad de don Luis Ferrer.

5.ª Carrera pedestre de velocidad para corredores de 2.ª categoría.—Distancia un kilómetro (3 vueltas). Tiempo máximo 2 m.—Premios: Primero 30 pesetas, segundo 20 pesetas, tercero 10 pesetas.

6.ª Carrera ciclista de velocidad para corredores de 1.ª categoría.—Distancia un kilómetro (3 vueltas). Tiempo máximo 2 m.—Premios: Primero 10 pesetas, segundo 7 pesetas, tercero 5 pesetas.

8.ª Gran Match de veinte vueltas a meta partida entre los equipos B y

ver-Palmir y Arbana-Martí y en cuya carrera el equipo Bover-Palmir dará media vuelta de ventaja al equipo Arbana-Martí.—Premio: 100 pesetas al equipo vencedor.

Esta tarde en el Velódromo tendrán lugar las pruebas oficiales del Electromecanocronógrafo, invención del señor Ferrer y que debe servir para cronometrar los records de la vuelta del kilómetro.

DEL EJERCITO

Supernumerario.—Ha sido concedido el pase a situación de supernumerario sin sueldo, con residencia en la tercera región, al médico primero de Sanidad Militar don Juan Román Cullado, destinado en el regimiento Infantería de Palma, 61.

Destinos.—En Carabineros. Los comandantes don Pedro Martí Blanch, de excedencia, afecto a la Comandancia de Gerona, a activo, a la de Mallorca, y don Agustín Malero Martín, de la Comandancia de Mallorca, a la de Bilbao.

En Oficinas Militares. Los escribientes de segunda clase don Luis Blón Estalrich, de nuevo ingreso, brigada del regimiento Infantería de Menorca, 70, al Ministerio de la Guerra, y don José María Paig Campillo, también de nuevo ingreso y brigada de dicho regimiento, a la Subinspección de las tropas de la cuarta región.

Guardia civil.—Se dispone que todo individuo de la Guardia civil puede rescindir su contrato cuando lo crea conveniente, siempre que no tenga ó cubra el débito que le resulte en justas, y podrá concederse el relevo siempre que sus antecedentes sean inmejorables.

«Se dispone que mientras se amortiza el exceso actual de aspirantes a ingreso en la Guardia civil, quede suspendida la admisión de instancias de cabos y soldados sin condiciones para ser anotados en la escala de aspirantes preferentes.

Destinos en Africa, Baleares y Canarias.—Desección modificado.—El Diario Oficial publica la siguiente importante Real orden:

«El Real decreto de 30 de Mayo último (G. L. número 99) regula y condiciona la provisión de los destinos de jefes y oficiales en la Península, toda vez que los de Africa, Baleares y Canarias tienen legislación especial, rigiendo para ellos en general los preceptos de la Real orden circular de 28 de Abril de 1914 (G. L. número 74). Sin embargo, después de la publicación de esta Real orden ha sido preciso introducir en ella algunas variaciones para adaptarla a diferentes casos no previstos y tener en cuenta enseñanzas de la experiencia y conveniencia del servicio, armonizándolas con la del personal; en tal concepto, y para poner también de acuerdo con el anterior Real decreto lo legislado sobre destinos para Africa, Baleares y Canarias, el Rey (q. d. g.) se ha servido disponer que, subsistiendo en vigor la Real orden de 28 de Abril citada, se introduzcan en ella las modificaciones siguientes:

1.ª El plazo máximo de dos años establecido en el artículo primero se entenderá obligatorio para los jefes y oficiales destinados a Africa, así como para los que lo sean forzosa Baleares y Canarias; quedando estos últimos exentos de ir a Africa en el turno que se hallen sirviendo. Los jefes y oficiales que vayan voluntarios a dichas islas deberán ser destinados a Africa cuando por turno les correspondiera. Las vacantes que ocurran en este territorio podrán ser solicitadas por los jefes y oficiales que sirvan en el mismo en co-ordenación con los de la Península.

2.ª En analogía con el apartado (b) del artículo 6.º del Real decreto de 30 de Mayo, quedan exceptuados del turno de poseedores, además del primer decimo de la escala de la última categoría, el primero de la de aspirantes y asimilados en todos los cuerpos y armas del Ejército, tenidos como presentados a todos los jefes y oficiales del primer decimo de la escala respectiva, para el destino en segundo turno. En las Armas y Cuerpos que tienen escala de segundos tenientes é asimilados se tomará el décimo del total de subalternos a partir del número uno de la escala de primeros tenientes.

3.ª Con arreglo a la Real orden de 3 de Mayo de 1914 (D. O. número 98) no se exceptúan los ayudantes de S. M. a S. M. comprendidos en el apartado (b) del artículo 3.º La excepción (h) se entenderá comprendida solamente en aquellos que hubieran sido destinados en el concepto de forzoso por su situación en la escala, cuando se trate de personal da Baleares y Canarias a quien correspondiera por su turno servir en Africa, y además se tendrá en cuenta la Real orden de 10 de Agosto de 1914 (G. L. número 145), por lo que respecta al cuerpo jurídico militar; quedando subsistente la excepción (g) del mismo artículo 3.º respecto a los supernumerarios y sin efecto, por lo tanto, la de 9 de Julio de 1914 (D. O. número 151). La excepción (i) se entenderá en relación con lo prevenido para Baleares y Canarias en esta disposición.

4.ª Además de los cargos indicados en el artículo 5.º, se proveerán por elección los del Gabinete militar del Alto Comisario, los de Oficinas y Fuerzas indígenas y los comandantes militares de las plazas de Africa.

5.ª El artículo 10 queda sin efecto por la Real orden de 6 de Octubre de 1914 (G. L. número 174).

6.ª Queda modificado el artículo 11 con arreglo a la Real orden de 3 de Abril de 1917 (G. L. número 57), en el sentido de que para autorizar las permutas a los jefes y oficiales destinados

a Africa voluntarios, será necesario que lleven un año sirviendo en dicho territorio en el destino objeto de la permuta, y esta condición se hace extensiva a las permutas de Baleares y Canarias, con destinos de la Península.

7.ª Las solicitudes de regreso ó destino a la Península solo podrán hacerse dos meses antes de cumplir el plazo de dos años ó períodos sucesivos de seis meses prevenidos en el artículo 12, entendiéndose que el vacante ocurre después de solicitada se adjudicará sin sujeción a la fecha ó plazo determinados.

8.ª Las relaciones de jefes y oficiales que los capitanes generales ó comandantes generales deben remitir mensualmente a este Ministerio en virtud del citado artículo 12 de la Real orden de 28 de Abril de 1914, se adicionarán con las papeletas que expresen el destino que se solicite en la Península, y si desea el interesado regresar desde luego ó continuar hasta que ocurra la vacante Con arreglo a la R. O. orden de 3 de Agosto de 1914, no se dará cuenta del personal que desea continuar después de cumplidos los plazos reglamentarios y si solamente del que haya de regresar, bien sea ó voluntad propia ó a juicio del jefe del Cuerpo ó unidad respectiva.

9.ª Quedan derogadas cuantas disposiciones se opongan a los preceptos de esta circular».

Incendio en Son Matgina (Santa Eugenia)

Ayer, a cosa de las diez de la mañana, declaróse en un pajal del predio «Son Matgins» un voraz incendio, que, gracias a oportunas diligencias, pudo ser fácilmente sofocado. Por no estar seguramente apagado del todo, reapareció de nuevo a cosa de las tres de la tarde, siendo a la vez dominado por la actividad de propios y extraños que acudieron a prestar generoso auxilio. Se cree que el hecho fué casual, y gracias a Dios no tuvieron que lamentarse desgracias personales.

Las pérdidas en pesa y tejedo que desplomose por completo se calculan en unos mil pesetas.—G. 15 de Agosto de 1917

De Sociedad

Para Barcelona salieron anoche en el vapor «Mallorca», don Tomás Murton, don Ricardo Fuxá, don Miguel Blanco, don Rafael Bargalló, don Francisco Martorell, don Lorenzo Hernández y don Francisco y don José Gran.

En el vapor «Mallorca» llegaron ayer de Barcelona, don Clemente Verdagué, don Bernardo Pomar, don Juan Beltrán, don Diego Ramirez, don Miguel Serra, don Ramón Moner, don Ernesto Escalas, don Francisco Gimenez, don Francisco Rosifol, don Bernardo Frontera y don Felipe Palacios.

Ayer regresó de Barcelona, en el vapor «Mallorca», el ex-alcalde de Manacor don Francisco Gomila.

En el «Mallorca» llegaron, procedentes de Barcelona, el teniente coronel de infantería don José Moragues y los tenientes de dicha arma don José Belli y don Enrique Feliu.

Anoche embarcó para Barcelona, de paso para Segovia, el primer teniente profesor de la Academia de Arillería don José Fons Jofre de Villegas.

En virtud de los méritos contraídos por el capitán del vapor correo «Ciudad de Mahón», don Tito Ginar, y piloto del mismo don Juan González López, en el salvamento del falocho «San Raimundo», perteneciente a la Estación torpedista de Mahón, se ha dispuesto se les signifique, así como a la casa armadora, el agrado con que se ha visto el servicio prestado y se les dé las gracias de real orden.

Leemos en El Iris de Ciudadela: «El próximo jueves es esperado en ésta el conocidísimo filólogo señor Alcover, Magistral de Palma».

Llegada del general Weyler

A bordo del vapor rápido llegó ayer a esta ciudad el Capitán general don Valeriano Weyler.

Acudieron al muelle a recibirle el Senador del R. no D. Bernardo Amer, el Diputado a Cortes don Alejandro Roselló, el Presidente de la Diputación Provincial señor Alamy, el Diputado provincial don José Felis, don Luis Pascual, don Jaime Font y Monteros, el coronel de Estado Mayor señor Marqués de Zayas, el teniente de Alcalde señor Rover, los concejales señores Oliver y Alamy, el exdiputado a Cortes don Juan Valenzuela, los hijos del general don Valeriano y don Fernando, el capitán de Caballería don José Gralla y otras muchas personas y amigos particulares y políticos. También acudió a recibirle el Capitán general señor García Manacho con sus ayudantes.

El ilustre viajero después de estrechar la mano a todos les hizo breve relación de los sucesos de Barcelona.

Al embarcar el señor Weyler en Barcelona acudió a despedirle a bordo el Capitán general de Cataluña señor

Marina, quien le había hecho elogios del espíritu y comportamiento unánime de las tropas de Barcelona.

El general Weyler se propone pasar unos días en Son Roca en compañía de sus hijos.

CULTOS

Para hoy
Jubilés de Cuarenta Horas
Concluyen en Santa Catalina de Bona consagradas al feliz tránsito y gloriosa Asunción de María a los Cielos; Exposición a las seis y media; a las diez Misa mayor cantada por la Reverenda Comunidad; por la tarde a las siete, después de rezado el Santísimo Rosario, se hará el ejercicio propio de la Asunción de la Virgen, Te-Deum y reserva de S. D. M.

Cuarenta Horas fuera de turno
Continúan en Santa Clara dedicadas a la Asunción de la Virgen; Exposición a las seis; a las diez Misa cantada; por la tarde a las seis y tres cuartos Corona, ejercicio con canto de la Asunción de la Virgen, sermón por el Reverendo don Antonio Lliteras, Vicario de Santa Cruz y reserva de S. D. M.

Visita a la Corte de María
A Nuestra Señora del Carmen en Santa Teresa.

Para mañana
Jubilés de Cuarenta Horas
Empezan en Santa Cruz en honor de Santa Euzen; Exposición a las nueve, a las diez Tercia y Misa mayor, por la tarde a las cinco los actos de coro, Rosario, novena de la Santa y reserva de S. D. M.

Cuarenta Horas fuera de turno
Concluyen en Santa Clara dedicadas a la Asunción de la Virgen; Exposición a las siete, a las diez Misa cantada, por la tarde a las seis y tres cuartos Corona, ejercicio con canto de la Asunción de la Virgen, sermón por el Reverendo don Antonio Lliteras, Pbro., Te-Deum y reserva de S. D. M.

Visita a la Corte de María
A Nra. Sra. del Buen Suceso en San N. colas.

Santoral
Hoy—San Joaquín, padre de Nuestra Señora, y San Roque y san Jacinto, confesores.

Miércoles—Santos Reginaldo y Anastasio, obispos, confesores.

Cine del Muelle

El sitio más recreativo de Palma
Hoy de ocho noche en adelante.
SELECTO PROGRAMA
El cine drama marca Biograf

EL VENCEDOR DE LA MUERTE
y otras importantes películas.
La aplaudida canzonetista
Conchita Reyes

TELEGRAMAS

La huelga general.-El movimiento revolucionario.

Madrid 14 a las 22'20 (Recibido el 15 a las 6)

Colisiones-Heridos-Calma
En los Cuatro Caminos y en las Ventas han ocurrido colisiones entre los huelhistas, los apedreadores de los tranvías, gran parte de mujeres y la fuerza pública.

En los Cuatro Caminos hubo heridos.

Por la noche se había restablecido la calma.

Otrocimiento a Sánchez Guerra

Han visitado al ministro de la Gobernación para ofrecerse en las actuales circunstancias los señores Mella, Senantes, Rodríguez, Martín Rosales, Alcalá Zamora, Matos, varios socios de la Gran Peña y algunas representantes del Comercio y de la Industria.

Ordenes severas de represión
Se han reiterado las órdenes severas para reprimir duramente los alborotos.

El abastecimiento de Madrid

El Alcalde señor Prado Palacio ha conferenciado con los presidentes de los gremios de panaderías para conocer la cantidad de pan que pueden facilitar para que no falte para abastecer Madrid.

Les ha ofrecido, en nombre del Capitán general, soldados vendedores para las labores de fabricación de pan.

Hoy escaseó el pan, fabricándose solamente 170000 kilogramos.

Hoy en la plaza de la Cebada se ha vendido el pan por los soldados.

La guardia de seguridad con tercercolas - Consejos de Guerra

La guardia de Seguridad prestó el servicio armada con tercercolas.

Se afirma que hay pendientes varios Consejos de Guerra.

El alumbrado - Indemnización a las familias de los ferroviarios

El director de la fábrica de gas ha dicho que asegura el servicio de alumbrado.

La Compañía de Caminos de Hierro del Norte ha ofrecido indemnizar a las familias de los empleados muertos en el descarrilamiento ocurrido en Bilbao.

Madrid 15 a las 14'10

Declaraciones de Sánchez Guerra - Iere de tabernas - Detenidos - El complot revolucionario - Tren tiroteado - Obreos al trabajo

El ministro de la Gobernación señor Sánchez Guerra nos dijo a los periodistas que circulan tranvías en número reducido hasta cincuenta y tantos coches.

En el punto de Vallecas hu-

bo esta mañana alguna agitación.

Los telegramas que recibo de provincias acusan tendencia al restablecimiento de la normalidad.

Se mantienen las precauciones por si esta tarde, como es día festivo, hubiera algún suceso, manteniéndose el orden.

Hay cierre de tabernas.

En un registro practicado en una casa de la calle del Desengaño ha sido detenido el Comité de la huelga.

En otros lugares donde se practicaron registros se han hallado documentos curiosos y de gran interés que sirven para reconstruir la organización del complot revolucionario.

Un periodista preguntó al señor Sánchez Guerra si se había aplazado la reunión de la Asamblea de parlamentarios, contestando el ministro que eso ha pasado ya a lugar secundario.

Facilitó el ministro un telegrama del gobernador de Logroño diciéndole que el alcalde de Briones le comunica que a las dos de la tarde de ayer, desde una altura fué tiroteado un tren de mercancías sin consecuencias, y se dió cuenta de ello a la autoridad militar.

Otro telegrama de Burgos dice que han entrado al trabajo en Miranda 47 obreros del Sindicato Nacional.

En la Maquinaria Agrícola holgaron ayer los obreros de la misma.

Madrid 15 a las 15

Declaraciones del señor Dato. - Un capitán y dos guaidas civiles muertos. - Estima la huelga fracasada. - Elogios a la policía

El Presidente del Consejo señor Dato nos ha dicho que ha visto los telegramas que el Capitán General de Cataluña general Marina ha dirigido al Ministro de la Guerra, dando cuenta de colisiones importantes ocurridas ayer en Barcelona y Sabadell.

En Barcelona fué muerto el capitán de Cazadores don Justo Fernández Pablo.

En una calle de la barriada de Gracia a causa de disparos que hicieron desde una casa fueron heridos tres soldados.

Se trabó una colisión de la que resultaron varios muertos y muchos heridos de los revoltosos.

La artillería funcionó contra la finca, desde la cual se habían hecho los disparos.

En Sabadell fueron muertos dos guardias civiles y heridos tres; los agresores tuvieron numerosas bajas.

Han llegado a Sabadell dos compañías de infantería.

Se estima fracasada la huelga general, continuó el señor Dato, pues no se han interrumpido los servicios públicos y no han faltado el pan ni los comestibles.

Esperamos, añadió, que en breve se restablecerá la normalidad ansiada.

Ha elogiado el Jefe del Gobierno a la policía que detuvo al Comité directorio de la huelga y dijo que se han hallado interesantes documentos y claves que prueban que el movimiento está organizado.

Madrid 15 a las 15'30

En la estación del Norte. - Muchos viajeros. - Detenidos

En la estación del Norte ha habido normalidad.

Han salido los trenes conduciendo muchos viajeros.

Se han hecho varias detenciones de huelguistas que ejercieron coacciones y otros que apalearon a los maquinistas.

El aspecto de Madrid. - Barrios tomados militarmente. - Los establecimientos públicos

El aspecto de Madrid es mejor que ayer.

Las calles están hoy más concurridas, habiéndose adoptado las mismas precauciones.

Los barrios discolos han sido ocupados por las tropas.

Los establecimientos públicos tienen medio cerradas las puertas, pero están abiertos.

Madrid 15 las 18'15

Los trenes circulan

El señor Dato nos recibió a las cinco de la tarde y nos dijo que le visitó el Ministro de Fomento Vizconde de Eza, quien le dió cuenta de que funcionan con regularidad los trenes de todas las líneas, incluso en Barcelona.

Colisiones en la Guindalera
Madrid presenta aspecto normal.

Hoy ha habido algunas colisiones en la Guindalera.

La Benemerita al ver que se le venía encima un grupo numeroso en actitud amenazadora, se vió obligada a disparar, resultando dos huelguistas heridos de gravedad.

¿Gordoncillo detenido?

Los periodistas le dijeron al señor Dato que en varios sitios han ocurrido colisiones y contestó que no tenía otras noticias que las antes expresadas.

Se le dijo al Jefe del Gobierno que circulaba la noticia de haberse detenido en Bellas Vistas escondido en una tinaja al socialista señor Gordoncillo.

Contestó el señor Dato que solo sabía que se han practicado muchas detenciones en Madrid y provincias.

En Zaragoza

El señor Dato dijo que en Zaragoza al mediodía nada ocurría.

No hay Consejo.-Dato optimista

Preguntado el señor Dato si había Consejo de Ministros dijo que no por estar todos muy atareados. El Presidente del Consejo se mostró optimista, creyendo que pronto se restablecerá la normalidad.

Barcelona 16 a las 1

Tranquilidad. - Círculación de trenes y tranvías

Hoy ha reinado tranquilidad, salvo algunos incidentes sin importancia.

Circulan los trenes y tranvías.

Bando del Capitán General
El Capitán General señor Marina ha publicado un bando amenazando con imponer penas severas a los portadores de armas.

Además previene que se usará la artillería contra las casas de donde se hostilice a las fuerzas.

Madrid 15 a las 18 15

Nota oficial alemana

Berlin.-Comunicado oficial. Aniquilamos unos destacamentos ingleses que habían logrado abrirse paso en Sangona.

Malogramos ataques parciales al Sur de Frezenberg y en ambos lados del Mosa.

Aumentó la lucha de artillería entre Hulleu y Sens, en el camino de las Dumas y en otros sectores.

Se registraron intensas luchas aéreas, en las cuales derribamos veinte aparatos, cuatro de ellos cautivos.

Hubo actividad de fuego en el Sereih y en Zbruct.

Nos apoderamos de la cabeza del puente de Balsaretu.

El enemigo ha perdido en el Sereih tres mil prisioneros.

Nota oficial francesa

Paris.-Comunicado oficial del mediodía.

Durante la jornada hemos realizado sensibles progresos al Oeste de la carretera de Dixmude.

Entre Hurtibise y Craonne hubo bombardeo.

En el resto del frente ha habido tranquilidad.

Noticias sueltas

Madrid 15 a las 18'15

El Alfonso XIII. en Bilbao
Telegrafian de Bilbao que ha llegado a aquel puerto, procedente de Vigo, el acorazado «Alfonso XIII», en marcha rapidísima, llegando a las 18 millas.

Submarinos a España

El señor Dato dijo que el crucero «Extremadura» saldrá de Génova para España, acompañando a tres submarinos construidos en Italia para España.

En uno de los submarinos, añadió, viene el hijo del Ministro de Marina general Flores.

MENCHETA

Telegrama oficial alemán

Berlin.-En Rumania el enemigo ha cedido el ángulo montañoso entre Foutsul y la punta del Sereih

En los raids verificados por los enemigos en Francfort y el Aisne derribamos varios aparatos apriñonando a los pilotos.

El discurso de Venizelos

Atenas.-La contestación al discurso de la Corona dice que a consecuencia de la restauración de régimen de la libertad, la Cámara recobra su autoridad legal saludando el advenimiento del rey Alejandro que pone fin a los actos arbitrarios.

Se manifiesta el deseo de convocar la asamblea nacional que establezca el régimen democrático de conformidad con la conciencia del país.

Se aprueba la suspensión de la inamovilidad de los funcionarios y la política fiscal basada en la repartición equitativa de los impuestos.

Madrid 15 a las 18 15

Nota oficial alemana

Berlin.-Comunicado oficial. Aniquilamos unos destacamentos ingleses que habían logrado abrirse paso en Sangona.

Malogramos ataques parciales al Sur de Frezenberg y en ambos lados del Mosa.

Aumentó la lucha de artillería entre Hulleu y Sens, en el camino de las Dumas y en otros sectores.

Se registraron intensas luchas aéreas, en las cuales derribamos veinte aparatos, cuatro de ellos cautivos.

Hubo actividad de fuego en el Sereih y en Zbruct.

Nos apoderamos de la cabeza del puente de Balsaretu.

El enemigo ha perdido en el Sereih tres mil prisioneros.

Nota oficial francesa

Paris.-Comunicado oficial del mediodía.

Durante la jornada hemos realizado sensibles progresos al Oeste de la carretera de Dixmude.

Entre Hurtibise y Craonne hubo bombardeo.

En el resto del frente ha habido tranquilidad.

✠

SOR FRANCISCA GARCÉS ALEMANY

Falleció en Madrid el día 12 del corriente
En la Casa Central de las Hijas de la Caridad de San Vicente de Paul

E. P. D.

Su desconsolado padre, hermanos (presentes y ausentes) hermanos políticos (presentes y ausentes) y demás familia, suplican a sus amigos y conocidos se sirvan tener presente en sus oraciones y asistan al funeral que en sufragio de su alma se celebrará en la Iglesia de la Misión de esta ciudad el próximo sábado día 18 a las diez de la mañana

No se invita particularmente.

PAPEL PARA CAJONES DE HIGOS

Cortado y puntuado De todas clases y precios
En la imprenta y librería de Amargal y Muntaner, Catena, 2, Conquistador, 30.

J. Carbonell Oliver

Médico especialista de enfermedades de la piel, sifilíticas y venéreas
Consulta de 11 a 2 y 6 tarde Merced, 49, Palma
En INCA, los JUEVES, calle Mayor, 36, de 10 a 12

Curación de las hernias

INTERESA SABER A TODOS CUANTOS SUFREN

que el próximo LUNES día 20 de Agosto, estará en Palma en la Fonda del Vapor, el conocido y reputado ortopedista de Barcelona, señor Torrent, autor de los acreditados braqueros Cuadruple y Triple regulador que tantas curaciones de hernias con su uso se han logrado y al cual podrán visitar todas cuantas personas lo deseen. Hombres, mujeres y niños, podrán con toda seguridad obtener el alivio instantáneo y curación radical de sus dolencias con estos maravillosos aparatos, que no molestan ni hacen bulto, amoldándose al cuerpo como un guante.

Herniados, no dejéis, pues, de visitar sin pérdida de tiempo a dicho especialista, para poder adquirir sus tan notables aparatos, que son indiscutiblemente lo mejor que existe y se conoce, bello ideal de la ortopedia y el remedio verdad, único e infalible de vuestros graves males.

Tened muy presente que el especialista señor Torrent estará en Palma y en la Fonda del Vapor, únicamente el próximo lunes día 20 de Agosto.

Los que no aprovechen este día tendrán que dirigirse a su despacho de Barcelona, Unión 13.

Construcción especial de toda clase de aparatos ortopédicos para la curación de las desviaciones y en general todos los defectos del cuerpo humano.

Papel desinfectante para Peluquerías

En la librería de Amargal y Muntaner se ha recibido de Francia una importante remesa de BLOCs de papel desinfectante para Peluquerías.

A 0'50 ptas. el BLOC de quinientas hojas

Cuevas del Drach

De justa fama mundial. Porto Cristo, Manacor.

Imensos y variadísimos lagos. Miramar abierto a la navegación en cómoda y segura embarcación, tripulada por experto Patrón.

Se avisa a los señores turistas, que vayan a Manacor ó su puerto con propósito de visitar tan maravillosas «Cuevas del Drach», tengan mucho cuidado de insistir en ello acerca de los conductores de carruajes, pues se exponen a ser lo a otras completamente distintas.

Motos-Sidecars

Gran servicio de alquiler

PERMANENTE a 0'25 pesetas kilómetro.

Para más informes y detalles dirigirse a los

Sres. Darder Hermanos, Sindicato, 189

La Dinastía de Mallorca

- POR -

Guillermo Carbonell Vadell

segunda edición corregida y aumentada
PRECIO: UNA PESETA

En venta en la librería de Amargal y Muntaner y en la de Fontdevila calle de Brossa.

REPRODUCCION DE LA TOS

Facilias J. Miró
Espectáculos y calmantes de la Tos.
FARMACIA Y LABORATORIO DE J. MIRÓ
Abierta toda la noche
Colón 25 y Perejil 2-Palma de Mallorca

Gran Bazar de Calzado

DE LUJO Y ECONOMICO, UNICO EN SU CLASE EN PALMA

10, Calle de San Nicolás, 10

Calzado para Caballero, Señora y Niño, a precios sin competencia, con materiales de primera clase y confeccionado a mano.

El dueño de este acreditado Bazar queriendo responder al favor que le dispensa el público BONIFICARA en cada una de las ventas que efectue los SABADOS y LUNES de cada semana, el 5 por ciento, sobre los precios anotados de los demás días.

EL IDEAL

El que quiera calzar bien y con poco dinero, visite el Bazar EL IDEAL, San Nicolás 10

Academia Técnica INCA

Estudios de Bachillerato, Escuela de Comercio, Preparación Militar.

DIRECTOR
Don Bernardino Mulet

Venta de unas puertas de lujo, de cuatro metros de alto, por dos y cuarenta centímetros de ancho, en buen estado con su herramienta completa. También se vende una bomba usada de ocho centímetros de diámetro. Razón «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

Se vende casa de recreo en Establiments, de una cuarterada proximalmente, la mitad huerto de naranjos y otros árboles frutales, con agua y noria, con bomba movida por fuerza animal y espaciosa casa rústica y urbana. Para más informes calle de la Herrería, núm. 23.

El Depósito de sal de Torreveja

HERRERIA 84-87

Círculo al público sal Extra a 2'25 Ptas. saco y para mayores partidas, precios convencionales.

Casa Se vende una en buenas condiciones, capacidad, agua, jardín y torre, a quince minutos de Palma. El Tranvía pasa por la puerta. Informar en Mercadal, 8, 1.ª, puerta n.º 3.

VENTA de 2 mesas de billar casi nuevas, con todos sus accesorios. Informar en Café Colón.

ESPECIFICOS
Puede adquiriros a precios sumamente económicos en la Droguerías y Suoursales de VDA. DE JOSE JUAN

Piedra refractaria
Miguel Arbón Nicolau, vecino de Montuiri, ofrece al público en general su piedra refractaria para el suelo de hornos, fogones, tovas y por todo trabajo que tenga que combatir con el fuego, a precios bastante económicos.

Dirigirse calle Molinar, 21, Montuiri.

Local para alquilar
Hay uno calle de Teatro Balear para almacén, cochera ó Garage.

Informes «La Roqueta», San Miguel, 27.

POR 2 PESETAS
Se transforman relojes de níquel, acero, plata ó oro de bolsillo a pulsera con su goma ó correa, todo 2 pesetas.

Relojería económica F. Fico, Olmos, 56, Palma.

Se alquila un primer piso, calle de Zavelle, 6, reúne bastantes comodidades y tiene instalación eléctrica. Informarán en la tienda.

PORGADORA
casi nueva, marca alemana, se desea vender. Razón «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

TRONOS DE BOMBA
DE TODAS CLASES

CASA CODINA
Calle Unión, 8
PALMA
(Entre Mercado y Borne)

Tenedor de Libros

Se ofrece para llevar contabilidad, confección de balances, abertura y cierre de libros. Pone al día contabilidades atrasadas y arregla las mal llevadas. Informarán Plaza Constitución, 58/60, Estereria.

Agencia Funeraria
y depósito de ataudes, de **JOSE LLORET**
Unión, 23 Teléfono núm. 16
Servicio activo y económico

Maquinaria de lanceo

Se vende un motor de 18 caballos con aparatos de hacer el gas de leña.

1 Gasógeno y un purificador para motor de 18 caballos.

1 Máquina de acalar, (bujir).

1 Máquina de cepillar, machiebrar y moldurar.

1 Máquina de hacer casillas (persiana).

Una partida de poleas de madera para transmisiones.

Informarán «Casa Anunciadora», Palacio, 8.